



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

EXPTE. D- 2979 /24-25



Proyecto de Declaración

LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo se dirija al gobierno nacional con el objeto de solicitarle que, a través de los organismos competentes, arbitre los medios a su alcance para actualizar los montos no remunerativos que perciben las personas con discapacidad que concurren a los Talleres Protegidos, como así también se garantice la asignación de los recursos necesarios para que dichos talleres puedan funcionar adecuadamente, en el marco de la Ley 26816, del Régimen Federal de Empleo Protegido para Personas con Discapacidad.

Esc. RICARDO LISSALDE
Diputado
H. Cámara de Diputados Pcia. de Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

EXPTE. D- 2979 124-25



FUNDAMENTOS

Por el presente proyecto proponemos dirigirse al gobierno nacional para pedir que se actualicen los montos no remunerativos que perciben las personas con discapacidad que concurren a los Talleres Protegidos (\$28.000.- pesos por mes), conforme la Ley 26816 que establece el REGIMEN FEDERAL DE EMPLEO PROTEGIDO PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD.

Entre los problemas más acuciantes que viven hoy los discapacitados, se destacan: las bajas sumas no remunerativas que reciben los operarios de los talleres protegidos; los escasos beneficios fiscales y laborales para las empresas que contratan a personas con discapacidad; la falta de cumplimiento por parte del Estado del cupo laboral para PCD; la falta de políticas públicas de capacitación inclusiva y la permanencia de los estereotipos y prejuicios sobre la capacidad de las personas con discapacidad para ser productivas en el mercado laboral.

Cabe mencionar declaraciones del señor Dario Corrao, representante de la Federación de Talleres Protegidos de Buenos Aires (FETAP), quien informó que actualmente en la provincia de Buenos Aires funcionan 186 talleres, donde trabajan 4799 operarios y que la cifra total del país es de 263 talleres y 6511 operarios.

Remarcó que los operarios perciben una "suma mensual no remunerativa" de \$28.000.- pesos, cifra que no se actualiza desde febrero de 2023, pese al proceso inflacionario que padeció la sociedad desde la fecha mencionada hasta la actualidad. El organismo responsable es la actual Secretaria de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, dependiente del Ministerio de Capital Humano de la Nación. El citado también indicó que pese a que el Poder Ejecutivo debe brindar asistencia económica a los talleres para "desarrollar acciones y facilitar la inserción laboral", esto no está sucediendo actualmente.

En cuanto a la normativa vigente en la que se encuadra este proyecto, cabe mencionar la Ley Nacional 24.1471 (del año 1992) que establece el régimen jurídico de los Talleres Protegidos de Producción para personas con discapacidad. Esta ley busca fomentar la integración laboral de personas con discapacidad en un entorno protegido y adaptado a sus necesidades, facilitando su inclusión social y económica.

Asimismo, definió al taller protegido como un establecimiento donde se realiza una actividad productiva destinada a brindar trabajo a personas con discapacidad, que no pueden integrarse al empleo competitivo en condiciones



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



convencionales. Las PCD que trabajan en los talleres tienen derecho a recibir una "Compensación económica" por su labor, aunque esta no es considerada un salario formal.

En el año 2012 se sancionó la Ley 26.816, mediante la cual se crea el Régimen Federal de Empleo Protegido para Personas con Discapacidad. Su principal objetivo es promover la inclusión laboral de personas con discapacidad que, debido a su condición, tienen mayores dificultades para acceder a un empleo en el mercado competitivo. Para ello promueve la creación de Talleres Protegidos, Talleres Protegidos Especiales y el Empleo con Apoyo.

- Talleres Protegidos: son establecimientos donde personas con discapacidad desarrollan actividades productivas, adaptadas a sus capacidades.

- Talleres Protegidos Especiales: están destinados a personas con discapacidades más severas, que requieren mayores apoyos y adaptaciones para trabajar. Funcionan como espacios de inclusión laboral, pero con énfasis en la rehabilitación.

- Empleo con Apoyo: consiste en un sistema que facilita la inclusión de personas con discapacidad en empresas del mercado competitivo. Se les ofrece apoyo mediante acompañamiento, formación, y adaptaciones necesarias para que puedan cumplir con sus tareas.

Los talleres protegidos y los programas de empleo con apoyo deben inscribirse en un registro nacional.

Por último, y dentro del marco normativo, corresponde citar a la Convención Internacional sobre los derechos de las Personas con Discapacidad, particularmente lo que establece el artículo 27, donde se remarca el derecho de las PCD a trabajar en igualdad de condiciones y a promover la constitución de cooperativas y empresas propias, desde el enfoque del Modelo Social de la Discapacidad. La Convención fue aprobada en nuestro país mediante la Ley N° 26.378 en el año 2008 y, además, se le otorgó jerarquía constitucional en el año 2014 mediante la Ley N° 27.044.

Por todo lo expuesto, solicito a los diputados y diputadas que acompañen este proyecto.

Ésc. RICARDO LISSALDE
Diputado
H. Cámara de Diputados Pcia. de Bs. As.